

SOBRE EL *PLAN DE DEVASTACIÓN DE MORELOS Y COS*

MANUEL ABAD Y QUEIPO AL VIRREY CALLEJA

VALLADOLID, ENERO 9 DE 1815²

Excelentísimo señor:

Como no tenemos noticia de que haya llegado a esa capital la correspondencia de esta ciudad de noviembre, y diciembre; y sea tan grave, y tan ejecutivo el asunto que propuse a vuestra excelencia en reservada de 23 del citado noviembre; me ha parecido conveniente acompañar copia de dicha reservada, como lo ejecuto.

Después de aquella fecha, hemos sabido las órdenes atroces que libraron Cos, y Morelos, estas furias infernales, que tratan de reducirlo todo a cenizas, y degollar a todos los buenos en despiques de su impotencia, o con la esperanza de introducir un desorden, o anarquía general en resultas de la devastación universal.

En los días 1º y 2º del corriente nos han quemado ocho pueblos por poniente, y sur; y después ha continuado el incendio por diversas partes. En este momento da parte el vigía, que vienen como trescientos enemigos desde el puerto viejo hacia la loma de Santa María. Va a salir la tropa; y ellos tomarán la fuga, para incendiar los pueblos, y las haciendas por otro rumbo.

Acabo de saber, que también han principiado a incendiar los pueblos, y haciendas del Bajío. El P. Romero, aprehendido en Taximaroa, traía consigo estas mismas

² AGN, Historia, Operaciones de Guerra, Obispos, Correspondencia, *Morelos*, 1927, I, pp. 101-102.

órdenes.

Nuestra situación es muy crítica; y en lo humano no se puede remediar, sino por un esfuerzo de vuestra excelencia muy extraordinario y pronto.

Dios ilumine y conforté a vuestra excelencia para proceder con acierto. Su divina majestad se digne, como le suplico humildemente, de conceder a vuestra excelencia la gloria de salvar el reino; y que guarde a vuestra excelencia muchos años en la mayor felicidad.

Valladolid y enero 9 de 1815.

Excelentísimo señor.

Manuel Abad, obispo electo [rúbrica]

Excelentísimo señor, don Félix María Calleja.